



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:01

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Martes 24 de Octubre de 2006

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

-Pacto ampara a la "huaca 2"

Presidente de Corte Suprema admite que intereses políticos paralizan el proceso sobre fraude millonario

Recursos de amparo están trabados en la Sala Constitucional e impiden investigar a familiares de Alemán

El magistrado Martínez, después de participar ayer en el lanzamiento de una campaña del Poder Judicial cuyo lema es "Justicia para todos", dijo que "hay cosas que definitivamente tienen connotación política que no se ha querido admitir".

-Comparan a Ortega con el dictador Franco

Sus ex compañeros afirman que él controla todo en el FSLN

Hasta lo comparan con Francisco Franco, el dictador de España, por esa dirección "familiar" que tiene sobre la organización política.

"El problema de Ortega es una obsesión por el poder, sin duda alguna, no hay otra manera de explicarlo", dice Víctor Hugo Tinoco, ex vicescanciller del gobierno sandinista y actual candidato a diputado nacional del Movimiento Renovador Sandinista (MRS).

-Liberan la venta de energía de ocasión

Diputados cortaron la regulación, pero INE insiste en que la normativa todavía rige

El Nuevo Diario

-Inafor es un desastre

Regentes forestales dan "cheques en blanco" a madereros

"Una medicina peor que la enfermedad", denuncia el Procurador Ambiental con pruebas en la mano Zona maderera atrapada en Reserva Natural y se están secando las fuentes de agua

Industria forestal trabaja a todo vapor para satisfacer demanda del mercado hondureño y salvadoreño

-Hubo delitos ambientales

Fiscal investiga responsabilidades del derrame en Puerto Sandino

Tres empresas involucradas y una fosa rudimentaria que fácilmente cedió ante las pocas lluvias que han caído

Derrame puede llegar al estero y eso causaría mayores daños

-Gas butano sube y nadie explica nada

Precio había venido bajando con combustibles

Ni INE ni Dirección de Hidrocarburos dan respuestas convincentes

Castillo informa que por fin Bolaños firmó reforma a reglamento que regulará en el futuro el valor del gas licuado



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:01

PAG - 2 -

-Consulta a CGR de una mala intención

Intentan privatizar el Instituto de la Excelencia

Se trata de sacar del MECD excepcional centro de educación que se construirá con el dinero que EU quitó a Byron Jerez y donó a Nicaragua

Una Fundación privada operaría en terreno donado por alcaldía de Diriamba, y con los reales del Estado, para convertirse en sucursal del Tecnológico de Monterrey

Editorial

La Prensa

La lucha contra la pobreza

En Nicaragua los populistas de izquierda (sandinistas) ya trataron de liquidar el sistema económico capitalista o “neoliberal”. Con ese propósito impusieron un régimen de “economía mixta” en el que las empresas estatales hegemónicas coexistieron con los negocios subordinados pertenecientes a “empresarios patrióticos” sumisos al FSLN. Y el resultado fue que hicieron retroceder la economía nacional varias décadas —en relación con los vecinos centroamericanos— y todavía hoy el país está pagando las consecuencias de aquella insensata aventura socializante. Ellos dicen que el fracaso económico del sandinismo fue por la guerra, pero también hubo guerra en El Salvador y la economía de ese país no fracasó como la de Nicaragua, lo que demuestra que la bancarrota en Nicaragua se debió a la inviabilidad del sistema anti-capitalista, no al conflicto bélico.

Ciertamente, las verdaderas causas de la pobreza son la corrupción, la ineficiente administración pública, los desmesurados gastos burocráticos, la mala asignación de los recursos presupuestarios y la inequidad en la distribución del producto del crecimiento económico. Sin embargo, para resolver esos problemas no es necesario destruir lo que se tiene. La solución consiste en elegir gobiernos integrados por personas honradas y justas, como muy bien lo advertía el doctor Pedro Joaquín Chamorro Cardenal.

Suprimir o restringir la economía de libre mercado y sustituirla con el régimen económico estatista de escasez y racionamientos que hubo en los oscuros y miserables años ochenta, significaría clausurar la única fuente de riqueza que existe para superar la pobreza, algo así como matar la gallina de los huevos de oro.

MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:01

PAG - 3 -

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

¿Camino hacia la miseria o hacia la prosperidad?

Pedro Belli

La izquierda criolla mucho habla en términos abstractos y le gusta criticar, pero no ofrecer soluciones. A menudo, la izquierda atribuye todos los problemas económicos de Nicaragua al neoliberalismo y al “capitalismo salvaje”, como dice Daniel Ortega.

¿Qué país tiene en mente Daniel Ortega cuando habla del capitalismo salvaje? ¿Suiza? ¿Chile?

¿Singapur? ¿Luxemburgo? ¿O es el capitalismo salvaje un concepto abstracto que no se aplica a ningún país? Si el concepto se aplica a algún país, ese país debe gozar de una extraordinaria libertad económica o de un clima extremadamente favorable a los negocios. Después de todo, para Ortega la antítesis del capitalismo salvaje es Cuba, donde la libertad económica es prácticamente nula.

La lección es sencilla. Si queremos que los mercados funcionen y produzcan bienestar, necesitamos libertad económica y un buen clima de negocios, además de estabilidad macroeconómica, buena infraestructura, etc. No podemos adoptar parte de la fórmula y esperar buenos resultados, como no podemos hacer pan sin harina. En América Latina nunca hemos probado la receta completa. El país que más se ha acercado es Chile, con muy buenos resultados.

En Nicaragua hemos estado incrementando la libertad económica y mejorando el clima de negocios durante los últimos 15 años, pero todavía nos falta caña que moler. Entre los países signatarios del Cafta ofrecemos el mejor ambiente empresarial, después de Estados Unidos. Pero a nivel mundial ostentamos el puesto 67 entre 175 países.

Veamos qué sucede en países eficientes. En Nueva Zelanda se necesitan 9 trámites y 70 horas-hombre para pagar los impuestos. Si nosotros redujéramos las trabas e hiciéramos el pago de



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:01

PAG - 4 -

impuestos tan eficiente como en ese país, nos estaríamos ahorrando C\$330 millones al año. Estos son recursos totalmente desperdiciados que podríamos aprovechar en producir bienes y servicios.

El cuestionable salario de los diputados

Mauricio Blandón

Bien encuadra la frase latina “álea jacta est” en el debate político nicaragüense: estamos a punto de dar un paso decisivo del que ya no podremos retroceder. La cita es para el 5 de noviembre. Estamos hartos de los pactos, re-pactos y repartos de la autodenominada “clase política tradicional” (sic) que tiene postrado y secuestrado al país entero, negándonos un futuro digno y lleno de posibilidades para todos.

Hasta ahora, unos políticos han pactado por su bienestar, a espaldas del pueblo, poniendo en evidencia un divorcio ostensible entre los intereses de los ciudadanos y los de los políticos arrogantes, aislados y desconectados de los verdaderos intereses ciudadanos. Así lo reflejan diversas encuestas y el propio debate público.

Y para muestra, un botón: los excelentísimos señores diputados tienen la ardua labor de legislar. Para eso fue concebida la Asamblea Nacional y por eso se les paga un salario de alrededor de 72,000 córdobas, aunque los resultados no sean los esperados y dejen “la tubería” de la Asamblea atorada. Pero dicen que nosotros, injustos ciudadanos, añadimos además la tarea de repartir tesonosamente (no sabemos a quiénes), anualmente 420,000 córdobas en “obras sociales”. Desde luego, también pagamos 2,400 galones de combustible al año y por “padre de la patria”.

Gobierno de reconciliación y unidad nacional

Víctor Manuel Espinoza Pao

El Frente Sandinista, por su parte, quiere retomar los dos ejes centrales del gobierno de doña Violeta, la reconciliación y la unidad nacional, lo que siembra duda y desconfianza, ya que en los 16 años recorridos la respuesta del Frente ha sido la siguiente: quema de llantas, barricadas, quema de vehículos, paralización del país, aprobación de leyes inconstitucionales, control partidario de instituciones del Estado, toma de tierras, paralización del transporte, control de becas universitarias de fondos del Estado, asonadas con encapuchados y morteros, premiación de los radicales del Frente, y hechos pasados y presentes que no han sido aclarados, ejemplo: los jóvenes que fueron al servicio militar sin ser entrenados y el irrespeto a la Bandera en actos partidarios.

En su programa de gobierno el Frente no propone nada concreto sobre la reconciliación y la unidad, ejemplo: no señala si va a impedir la usurpación de tierras privadas, si va a impedir que los alcaldes se conviertan en comerciantes, si va a controlar el 4 por ciento de las alcaldías, si va a destruir el pacto que ha dividido a la sociedad nicaragüense en pactistas y no pactistas y el hacer alianzas políticas.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:01

PAG - 5 -

El Nuevo Diario

Cuando el fundamentalismo legisla (Alejandro R. Aguilar Altamirano)

Las “casualidades” de la vida. El mismo día que Benedicto XVI insistía en Verona que la iglesia no es ni pretende ser un agente político, no es ni hace política, y denunciaba el iluminismo-laicismo que invade Occidente, en Nicaragua el parlamento dictaminaba de forma apresurada la derogación del aborto terapéutico, aunque resistiéndose al deseo de los obispos y del presidente, para quienes lo suyo era imponer penas de hasta 30 años de prisión por la interrupción de un embarazo, aunque sea haga para salvar una de las dos vidas.

Ese mismo día el Parlamento portugués aprobaba por amplia mayoría la convocatoria de un referéndum para despenalizar el aborto. La legislación de Portugal ya admite el aborto en las primeras 12 semanas en casos de malformación, violación y riesgo para la salud de la mujer, pero fuera de estos supuestos legales es perseguido judicialmente. A pesar de ser una de las legislaciones más severas de Europa, las penas en Portugal no superan los tres años para la mujer que aborta ilegalmente y hasta ocho para el médico que se lo practica.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

-Observadores harán público conteo rápido (Pág. 3 A)

Magistrado Benavides advierte que la ley sólo autoriza al CSE a dar a conocer los resultados, y a nadie más

Gran Coalición Nacional solicitó al CSE que los resultados se den a conocer hasta el 16 de noviembre

El organismo de observación electoral Ética y Transparencia (EyT) anunció ayer que publicará los resultados del conteo rápido del proceso electoral nacional, entre la una y dos de la madrugada del seis de noviembre, pese a una prohibición que hizo pública el magistrado presidente del Consejo Supremo Electoral (CSE), Roberto Rivas.

“En el 2001, cuando nosotros presentamos nuestro resultado del conteo rápido a la medianoche, el Consejo no tenía ni la primera de las actas de escrutinio, olvidate de los resultados preliminares, porque no tenían ni un acta de escrutinio cuando nosotros habíamos terminado”, explicó Courtney.

-Analizan flujo de la cooperación (Pág. 3 A)

La embajadora de Suecia y enlace de la comunidad cooperante en Nicaragua, Eva Zetterberg, habló sobre las perspectivas de la Comunidad Cooperante, entre las que destacó también avances y desafíos.

En este sentido Zetterberg, agregó que “sería oportuno considerar un proceso de sensibilización de las nuevas autoridades frente a estos temas en el marco del plan de transición del gobierno”.

Por su parte, el canciller de la República, Norman Caldera, destacó que “hoy podemos afirmar que en Nicaragua existe una base sólida para orientar el quehacer de la administración pública para que tanto los ciudadanos como la comunidad cooperante conozcan en qué dirección avanzamos”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:01

PAG - 6 -

“Estamos recibiendo recursos por el orden de 85 millones de dólares canalizados a través del apoyo directo al Presupuesto General de la República”, dijo Caldera, a la vez que agradeció a la Cooperación Internacional el importante apoyo, “confiamos en el aumento gradual del mismo”, agregó.

-North estuvo con “viejos amigos” (Pág. 3 A)

“El pueblo de Nicaragua debe estar en libertad de tomar sus propias decisiones, independientemente de presiones desde afuera o interpretaciones de encuestas. La verdadera encuesta es la del cinco de noviembre”, dijo North en alusión al candidato presidencial de la Alianza Liberal Nicaragüense (ALN), Eduardo Montealegre.

Rizo dijo, al finalizar el encuentro, que la conversación no se trató de un respaldo a su candidatura, sino más bien una reunión entre “viejos amigos.

“(Además) yo sería incapaz, porque no ando buscando el respaldo de ciudadanos extranjeros. El respaldo que tengo es el de la ciudadanía nicaragüense y el de mi partido que me escogió como candidato”, expresó Rizo.

-MRS aumentaría el salario mínimo (Pág. 3 A)

Reducirían a la mitad los salarios en el Estado

-Mayangnas no creen en Ortega (Pág. 4 A)

Afirman que también fueron víctimas de operativos militares que dejaron a miles de desplazados y muertos

-Advierten del peso del voto evangélico (Pág. 4 A)

A criterio de Marengo, la población evangélica anda arriba del 38 por ciento “por tanto nuestra población, que por cierto tiene mucho sentido de responsabilidad tendrá un voto determinante para confiar su sufragio a uno de los candidatos en la contienda”, expresó Marengo, pastor de la iglesia evangélica con más miembros en el país, alrededor de 30 mil personas.

-Planean privatizar escuela para genios (Pág. 5 A)

Contralor Argüello Poessy denunció que la Presidencia de la República pretende entregarla a una fundación

Quien alertó a la Contraloría fue el propio Ministro de Educación

Sin embargo, el contralor Argüello Poessy expresó que si la Fundación Nicaragüense para el Desarrollo Económico y Social quiere un centro como el que se construye, que se lo construyan con su propio dinero y no con fondos públicos.

Agregó que la Contraloría General de la República (CGR) se enteró de esos planes a través de una carta que les envió el ministro de Educación, Cultura y Deportes, Miguel Ángel García, en la que consultaba al ente fiscalizador si era viable que la Presidencia de la República cediera el Instituto de la Excelencia Académica a la organización Funides.

-Fenosa pide anular arbitraje promovido por el INE (Pág. 5 A)

Empresa española se niega al proceso de arbitraje, por considerar que INE no agotó el procedimiento



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:01

PAG - 7 -

El Nuevo Diario

-Segunda vuelta a la vista (Pág. 3 A)

Última encuesta de Borge & Asociados

Ortega no llega al 35 por ciento

Ejercicio estima las combinaciones en una segunda ronda

Los indecisos se dirigen a Montealegre y Jarquín

Edmundo Jarquín y Eduardo Montealegre, los candidatos presidenciales del Movimiento Renovador Sandinista (MRS) y Alianza Liberal Nicaragüense (ALN), respectivamente, recibirían el mayor número de votos de ciudadanos indecisos, en caso que el cinco de noviembre decidan concurrir a las urnas. La encuesta confirma la tendencia de que el aspirante presidencial del Frente Sandinista (FSLN), Daniel Ortega, se alzaría con la victoria electoral, con un 30% de los ciudadanos indagados, que cuentan con cédula de identidad.

El 22,4% favorece a Eduardo Montealegre, Alianza Liberal Nicaragüense (ALN); 14,6% a José Rizo, Partido Liberal Constitucionalista (PLC); 10,1% Edmundo Jarquín, Movimiento Renovador Sandinista (MRS); y 0,4% Edén Pastora, Alternativa por el Cambio (AC).

-Oliver North, un último suspiro de Washington (Pág. 4 A)

Oscuro personaje revive fantasma de la guerra

“Nadie puede venir desde Washington en avión privado a turistar”, dice Morales Carazo

“¿Y quién es Oliver North, qué representa?”, cuestionó Luis Carrión

ALN desestima influencia de este personaje en las elecciones

A doce días de las elecciones nacionales, el ala más radical del Partido Republicano de los Estados Unidos en la figura del teniente coronel Oliver North, metió directamente sus manos en el proceso electoral nicaragüense, instando veladamente a votar por el candidato del PLC, José Rizo.

-Magistrado salvadoreño elogia legislación electoral (Pág. 4 A)

Recomienda resoluciones rápidas a recursos de impugnación

CNU organizó foro sobre mitos, garantías y desafíos del proceso electoral

-Rivas recomienda apedrear a injerencistas (Pág. 4 A)

Llama al Ejecutivo a defender la dignidad de nación

Advierte a movimiento no caer en delito electoral

El presidente del Consejo Supremo Electoral (CSE), Roberto Rivas, recomendó a los nicaragüenses reeditar la gesta del héroe nicaragüense Andrés Castro, quien combatió a pedradas a los intervencionistas norteamericanos; y además rechazó una propuesta de un organismo pro-gubernamental que demandó ocultar los resultados electorales hasta el 19 de noviembre.

-Medidas de Jarquín requieren una bancada fuerte (Pág. 5 A)

Anuncia siete medidas urgentes en los primeros cien días

Entre las medidas anuncia el desmontaje del pacto

Aumento del salario mínimo y fondos sociales

El aspirante presidencial del Movimiento Renovador Sandinista (MRS), Edmundo Jarquín, presentó ayer un paquete de medidas sociales, previstas a desarrollar durante los primeros cien días de gobierno, en caso de ganar la contienda del próximo cinco de noviembre, aunque reconoció que para



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:01

PAG - 8 -

impulsar algunas de estas iniciativas, requiere el respaldo de una buena bancada en la Asamblea Nacional.

-Gobierno tico apoyará a nicas para que voten (Pág. 5 A)

Dispondrán de buses entre San José y Managua

La embajada de Nicaragua en Costa Rica informó a través de una nota de prensa que facilitará la transportación de los nicaragüenses que quieran ir a votar el próximo 5 de noviembre. Para ello pondrá a disposición varias unidades de buses que saldrán del consulado de Nicaragua en San José.

-No fallamos porque la “Guaca dos” es política (Pág. 5 A)

Presidente de la Corte Suprema de Justicia:

Sacó como contraparte los delitos electorales sobre ministros de Bolaños que tampoco resolvieron El presidente de la Corte Suprema de Justicia (CSJ), Manuel Martínez, afirmó ayer que no hay interés en resolver los recursos de amparo del caso de la “Guaca II”, porque es político, como también lo son los interpuestos por los delitos electorales desde el inicio de la Administración del presidente Enrique Bolaños.

-Llega más diesel venezolano y ahora por Puerto Sandino (Pág. 7 A)

Almacenamiento sigue siendo una traba

El alcalde de Managua, Dionisio Marengo, confirmó ayer la llegada de un nuevo embarque de diesel venezolano, indicando que será destinado a los dueños de unidades para cubrir un mes de servicio en el transporte colectivo de Managua.

Marengo aseguró que hay 800 mil barriles de diesel en Puerto Sandino, tras expresar que esta vez la llegada del producto no se hizo público porque “están implementando otra modalidad de importación”. “El diesel está aquí en Nicaragua y vamos a ver si lo distribuimos a las gasolineras y luego a todos los buses de Managua”, señaló.

-TLC con Taiwan a comisión legislativa (Pág. 13 A)

La Junta Directiva de la Asamblea Nacional pasará a una comisión, para su posterior ratificación, el Tratado de Libre Comercio que Nicaragua suscribió con Taiwan el pasado 16 de junio.

José Figueroa, tercer Secretario del Legislativo, dijo a EL NUEVO DIARIO que el instrumento -- enviado por el Ejecutivo para su sanción legislativa-- deberá ser enviado a una comisión, la que podría ser la Económica o una especial, decisión que deberá adoptar el presidente del Parlamento, Eduardo Gómez.

-La Haya decidirá frontera con Honduras en el Caribe (Pág. 14 A)

Nicaragua se prepara para la fase oral del juicio

Tras 24 meses de haber finalizado la fase escrita en el proceso que Nicaragua inició contra Honduras ante la Corte Internacional de Justicia (CIJ), con sede en La Haya, Holanda, ambas partes se preparan para iniciar la fase oral prevista para el próximo cuatro de marzo, en lo que significaría apenas el segundo paso de un lentísimo juicio que el ocho de diciembre cumplirá siete años de haberse iniciado.

El director de comunicaciones del Ministerio de Relaciones Exteriores, Oscar García, informó que desde que la CIJ anunciara que las audiencias orales para el caso con Honduras sobre delimitación marítima en el Mar Caribe, se realizarían a partir del 4 de marzo, la cancillería --y en particular la Comisión Asesora para Asuntos Territoriales-- ha estado trabajando en la elaboración de los alegatos



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:01

PAG - 9 -

que serán presentados por Nicaragua.

“Estos trabajos han sido en coordinación con el Agente de Nicaragua en La Haya, doctor Carlos Argüello, y los asesores jurídicos extranjeros con los que cuenta el país, que igual participan en los trabajos de los otros dos juicios que Nicaragua tiene pendiente ante ese órgano de jurisdicción internacional”, dijo

Programas de radio

Radio Ya

Programa **El Súper reportero**

Conduce Sergio Miranda

Miranda hizo un llamado a la población a ejercer el voto, en horas tempranas del 05 de Noviembre, ya que los dueños de las generadoras de energía son Eduardo Montealegre, el Presidente del COSEP y el Gobierno del Presidente Enrique Bolaños.

Radio Corporación

Programa **Arnoldo habla con su pueblo**

Conduce Eduardo González

Invitado Maria Fernanda Flores de Alemán

En relación al tema de la Guaca 2, Flores de Alemán, señalo que ese dinero investigado era el que utilizaba la Presidencia para ayuda social, por lo tanto también se debería de investigar a Doña Lila T. quien gracias a la generosidad de Arnoldo Alemán, ella pudo dar repuesta a las personas que le pedían de Masaya y el resto del país.

Programas de opinión anoche

Canal CDNN

Programa **Entrevista CDNN**

Conduce Plinio Suárez

Invitado José rizo (Candidato Presidencial del PLC)

Tema Campaña electoral

Rizo, cree en la sensatez del pueblo de Nicaragua y asegura tener las estructuras necesarias para defender el voto con la suficiente independencia para hacer un gobierno que todos los nicaragüenses estén orgullosos.

Canal 8

Programa **Esta Noche**

Conduce Carlos Fernando Chamorro

Invitado Edmundo Jarquín (Candidato Presidencial del MRS)

Tema Plan de Gobierno

Jarquín, dijo que esta recta final de la campaña electoral el MRS, esta retomando el aspecto central de su campaña que ha sido fundamentalmente propositiva y lamenta que los otros candidatos se



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:01

PAG - 10 -

hayan negado constantemente a entrar en el debate, en la presentación de propuestas y darle la oportunidad a los ciudadanos para que comparen y extraigan sus propias conclusiones.

Canal 11

Programa **Causa Común**

Conduce Eduardo Gonzáles

Invitado Lic. Violeta Granera (Secretaria Ejecutiva de Conpes)

Tema Plan de acción económica para el próximo quinquenio.

Granera, dijo en el periodo del Presidente Enrique, el Conpes se vio afectado por la confrontación que hubo entre las instituciones y los poderes del estado, el país entero se vio afectado por esa situación política y debido a eso nació la percepción de que el Conpes era un instrumento del Presidente Bolaños para contraponerse al resto de poderes, Granera aseguro que no fue así, lo que sucedió fue que hubo tanta polémica y problemas políticos que las voces de las organizaciones de la sociedad civil en el Conpes no fueron escuchadas adecuadamente.

Noticias de TV anoche

-La embajadora de suecia, Eva Zettenverg, señalo que la campaña electoral ha sido bastante cívica, ordenada y sin brotes de violencia, al mismo tiempo lamento el hecho que no todos los nicaragüenses tengan su cedula de identidad para ejercer su derecho al voto. **(Canal 12/ Noticias 12)**

-El Ministro de Hacienda y Crédito Publico, Mario Arana, expreso que una vez que se conozca un empate entre dos partidos políticos el 5 de Noviembre, de inmediato estarían solicitando a la Asamblea Nacional los 180 millones de córdobas para una segunda vuelta que se llevaría a cabo 45 días después de la elección. **(Canal 8/ Noticiero 24 Horas, Canal 2 TV/ Noticias)**